

371	UTBM Service communication	L'Est Républicain	18 novembre 2024
		Montbéliard	Ouverture cérémonie de remise des diplômes - 25e édition

Le poids des sachants contre la fatuité des ignorants

Ultracréditarianisme. Quèsaco ? Le terme a été lâché, samedi après-midi, par Ghislain Montavon, le directeur de l'UTBM, dans son discours d'ouverture de la 25^e cérémonie de remise des diplômes. « L'ultracréditarianisme, c'est cette tendance à s'exprimer avec assurance à propos de sujets qui dépassent son domaine de compétences », a-t-il explicité avant d'en donner une traduction un chouïa plus triviale : « C'est parler avec outrecuidance de ce que l'on ne connaît pas. C'est partager avec les autres son incompetence ».



Un phénomène qui a connu une forme d'apogée au moment de la piquante épidémie de Covid, quand des chroniqueurs à la petite semaine, des spécialistes de pas grand-chose et autres bouffons des temps modernes sont venus moquer et contredire les positions d'éminents scientifiques.

Face à cette forme de dérive actuelle, Ghislain Montavon a donné quelques précieux conseils à la jeunesse triomphante qui lui faisait face : « En tant que diplômés, vous avez acquis des savoirs profonds et spécialisés. Cela vous confère aujourd'hui une grande responsabilité. Il sera ainsi crucial de toujours reconnaître les limites de votre expertise et de vous en remettre à des sources fiables lorsque vous ne maîtriserez pas un sujet ».

Une réflexion prônant l'humilité, en opposition à une certaine fatuité, qui devrait parler à tous. À commencer par les légions d'ignares donneurs de leçons.

● Sam Bonjean